

Población Óscar Bonilla

Detalles de lo que fue la demolición del primer "mausoleo narco" en Rancagua

En nuestras diferentes plataformas, les hemos informado de lo que fue la demolición del primer "mausoleo narco" en la región de la O'Higgins, inédito operativo que se realiza fuera de la región Metropolitana. Fue un trabajo coordinado entre la Municipalidad de Rancagua, la Subsecretaría de Desarrollo Regional, la Delegación Presidencial y Carabineros, en la Población Óscar Bonilla.

Esta acción se enmarcó en el Plan de Recuperación de Espacios Públicos de la Subsecretaría de Prevención del Delito y a futuro se considera un proyecto para la rehabilitación de este espacio que contemplará el mejoramiento de la accesibilidad al lugar y que buscará contribuir a brindar mayor seguridad para todas las vecinas y vecinos del sector.

El "narco mausoleo" se trataba de un memorial y un mural en honor a un joven de 17 años de iniciales A.A.C.P., presuntamente relacionado a bandas narco, que era residente de la Población Óscar Bonilla en Rancagua y fue asesinado en julio de 2021. Aquel espacio dio paso a incivildades y se ha relacionado con la llegada de drogas al sector.

Esta medida busca devolver la presencia del Estado, enfrentar los símbolos del narcotráfico y contempla la reconversión del lugar a través la construcción de una ruta accesible, con mobiliario



Un espacio donde los vecinos denunciaban que ocurrían una serie de incivildades.

urbano, paisajismo y drenajes para la evacuación de aguas lluvias.

Durante la jornada la subsecretaria Francisca Perales destacó que "estamos trabajando muy fuertemente en la recuperación de espacios públicos aparejados a proyectos de inversión que permitan dar condiciones de habitabilidad y de seguridad para que todas las personas puedan habitar el espacio público en cualquier momento del día. En este caso es un espacio pequeño, donde se ocurrían incivildades, que hacía que se generaran actividades que evitaban que el resto de la ciudadanía pudiera hacer uso de este lugar". Además, resaltó el trabajo coordinado con las autoridades "para poder recuperar espacios públicos que son importantes para la ciudadanía".

Por su parte, el alcalde (s) de Rancagua, Cristian Pavez, señaló que "esto es una señal

de lo que se ha hecho en conjunto con el Gobierno y es que los espacios públicos deben ser utilizados de la mejor forma por la comunidad que los rodea y no perderlos a merced de un grupo muy específico de personas que a veces hacen un mal uso de aquello. La señal que se tiene que enviar es esa".

En tanto, el delegado presidencial Fabio López señaló que "esta es una población que mayoritariamente viven adultos mayores donde siempre se provocan incivildades y existía inseguridad por parte de las personas que acá vivían y, por lo tanto, es importante la recuperación que se ha trabajado con el municipio". Así también, no descartó que este tipo de operativos se sigan realizando en otros puntos de Rancagua.

ALGO DE HISTORIA

Este sitio conmemorativo ha sido objeto de preocupación debido a que se han registrado delitos en sus inmediaciones, como narcotráfico, uso de armas de fuego, entre otras acciones.

Se ubicaba en el Pasaje 10 con intersección de calle Rabanal. El espacio se encontraba emplazado en una esquina, que puede ser descrita como una especie de "Plaza Residual". Hasta julio de 2021 el lugar solía ser un sitio erizado, utilizado como micro basural y como refugio habitual de personas en situación de calle.



Se trata de la primera demolición de este tipo en la región.



La ejecución fue coordinada por el municipio de la capital regional junto a la Subsecretaría de Desarrollo Regional, Delegación Presidencial y Carabineros.

Se iniciarán una serie de obras para recuperar el espacio para los vecinos.

El 23 de julio de aquel año, en la intersección de las calles Andes con Lord Cochrane, en la población Granja, se dio muerte a A.A.C.P. de 17 años, quien era residente de la población Óscar Bonilla. El adolescente junto a un amigo circulaba en motocicleta cuando fueron interceptados por un vehículo no identificado desde el que se efectuaron múltiples disparos. Uno de estos disparos impactó y dio muerte al joven, sobrino de un narcotraficante del sector.

¿QUÉ SE HARÁ ALLÍ?

En el lugar se invertirán más de 154 millones y el proyecto considera la nivelación de terreno y construcción de zanjas de drenaje para generar pendientes favorables para una fácil evacuación de aguas lluvias y ante la eventual crecida del canal cercano al sector. Asimismo,

se conformará una ruta accesible, con pavimento de hormigón que conectará con la vereda mediante pasos rodados, rampa de acceso y demarcación de paso peatonal con sus correspondientes señales verticales, junto al mejoramiento de puente metálico existente, para cruzar el curso de agua.

De manera adicional se incorporará mobiliario urbano, considerando escaños, luminarias y basureros anti vandálicos.

Finalmente, se incluirá paisajismo, utilizando especies de bajo consumo hídrico, amigables con el medio ambiente, con especies arbustivas y cubre suelo. La intervención se realizará en 603 metros cuadrados de terreno por un monto total de 154 millones 422 mil 015 pesos, financiado a través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) de Subdere.



No se descarta que operativos de este tipo se sigan desarrollando en Rancagua.